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第 336 回エフエム石川放送番組審議会 

 

 

 

１． 開催年月日・開催場所   

2024年 6月 26日（水） 午後 2時 ～ 

香林坊ラモーダ 9F 

 

２.  委員の出席 

   総委員数     6名 

   出席委員数    4名(書面回答含む) 

          

 

   出席委員の氏名（50音順） 

   委員長 ：柳澤良一 

副委員長：中塚健也 

委 員 ：久保 勉、平木孝志 

 

 

4.  議題 

   業務概要の報告 

   番組試聴と質疑・意見交換 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 [体制変更について］ 

6 月 19 日の株主総会および取締役会でエフエム石川の代表取締役社長として新

たに築田和夫が就任したこと、またこれまで番組番組審議委員として貴重なご

意見を頂いていた八木委員が 5月 31日で退任となり今後は 6名の委員で審議会

を開催していくことが開会前に報告されました。 

 

・議事内容 

［業務概要の報告］ 

 まず番組に関して 6 月から金曜日の午後 4時から 4時 10分放送の新番組「い

しかわのチカラ」がスタートしたことが報告されました。この番組では県内の

キラリと光る企業・団体の代表者や担当者に、その取組みと描く未来を聞いて

いきます。また 6月 16日(日)の午後 7時から 7時 55分に特別番組 ハービー山

口&山本美鈴のトークタイム 「Happy Smile 〜 希望を掴む」を放送したことが

報告されました。土曜日午前 9時 25分からのレギュラー番組のスペシャル版と

して、5 月 19 日に開催した写真家のハービー山口さんとのトークイベントの模

様をお送りしました。 

 

[番組の試聴と質疑・意見交換] 

（１）【試聴番組】 

番組タイトル：Good Inclusion 石川県森林公園 SPECIAL 

（※Inclusion＝「包括」「社会的な一体性」） 

放送日時  ：2024年 5月 11日(土) 12:00 ～ 12:55 

出    演  ：松中権（NPOグッドエイジングエールズ代表、 

（一社）金沢レインボープライド共同代表） 

QUMANOMI(クマノミ) 石川県森林公園 50 周年応援コーラスユニ

ット 

南早苗（エフエム石川パーソナリティ） 

 

（２）【番組内容】 

 毎週金曜日に放送している自社制作番組「Flyin’Pop」中のコーナー「「Good 

Inclusion」(グッド・インクルージョン)」の特別番組です。個々人の多種多様

なルーツ・背景・価値観を受け入れ、認め合うことで力として生かしていくこ

とを意味する言葉「インクルージョン」に関する様々な話題や取り組みを紹介

しています。今回は「Good Inclusion 石川県森林公園 SPECIAL」と題し、5 月

11 日（土）に放送されました。歌手の MISIA（ミーシャ）が名誉園長を務める

石川県森林公園は昨年の 50周年を機に、障害のある方を含め、どんな方でも伸



び伸びと楽しめる「インクルーシブ公園」を掲げています。今回の番組では新

たに整備した施設などをインクルージョンの視点でご紹介。MISIA と同じ事務

所で、森林公園の 50周年記念ソングを歌う QUMANOMI（クマノミ）のフレッシュ

な体験を中心にお送りしました。 

 

（３）【委員の意見】 

・森林公園でなぜインクルージョンなのかという点は番組冒頭で丁寧な説明が

あったので良かったと思います。野外収録なので鳥の声が入っていたのはと

ても良かったです。動物愛護センターができたことなど公園の以前からの変

化も伝わってきました。一方で、番組中に曲が突然始まったが曲紹介がある

と良かった。音楽は番組中にもう一曲あってもよかった。出演者のクマノミ

の４人の声質が似ていたため、途中から番組が長く感じた。来園者や公園の

方など、他の方の声もあればよかった。名誉園長を務める歌手の MISIAに一

言寄せていただくということでも良かったのではないかと思います。 

 

・「インクルージョン」という言葉の説明がしきれていなかった。音声だけで

かつ番組の尺が長いため更に難しく感じました。説明は長くなると逆に伝わ

らず何が言いたいのか見えてきませんでした。出演者のトークが長く、特に

男性の低い声が続いていて声がこもって聞きづらかったです。音楽が流れた

ときはやっと少し休憩できると感じましたが選曲の理由がよく分かりません

でした。番組後半でのイベント紹介は、数が多かったため記憶に残らなかっ

たのが残念です。森林公園は自然環境が良いのですが、県内には他にも自然

を楽しめる場所が多いため特異性の打ち出しが弱いと感じました。バーベキ

ューのお客さんにインタビューするのであれば、ジューという焼く音なども

入れたほうが良かったです。ペットの話では動物の鳴き声などが聞こえなか

ったことが残念でした。伝える内容を精査すべきだと思います。森林公園は

行けば良い場所なのですが、その良さを伝えきれていないのが残念です。「木

育」についても分かり易く伝えてほしかったです。 

 

・番組は長く感じました。語り手を変えたり音楽を入れたりという間延びしな

いようにする工夫があれば良かったです。いま民間企業では「ダイバーシテ

ィ」「インクルージョン」の２つの言葉を理解していないと生き残っていけ

ません。現代の学生は会社がどういう社会貢献をしているのかなどを重要視

しています。屋外収録は面白かったのでどんどんチャレンジしてほしいです。 

 



・私も全体が長く感じました。若い人向けに、改めて基本的な情報をしっかり

伝える必要があると感じました。場所・アクセス・設備など、インターネット

に任せず興味をもって聞いてもらえるような基本情報を伝えることが大切で

す。公園に来ている人のインタビューは、個人的な感想などもう少し具体性が

ほしかったです。曲が 2曲というのは少なかったと思います。アカペラという

説明があったのに途中から演奏も入っている曲もあったので疑問に思いまし

た。丁寧な説明が必要だと思います。全体としては単調に聞こえました。 

 

 

 [議事の概要を公表する場合の日時や内容] 

第 336回番組審議会の議事概要の公表 

令和 6年 7月 13日（土）19:55-20:00に放送 

掲載書面の備え置き、及びインタット・ホームページへの掲載 


